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在韩国 SBS 电视台有

一档叫《TV 动物农场》的

节目，每周播出与动物相

关的故事，播出14 年后其

收视率仍能超过 10%。可

见，动物绝对是吸引观众

眼球的主角。如今不管是

《奇妙的朋友》还是《狼图

腾》，它们让我们更接近也

更了解动物，就像严典雅

所说，心中时刻抱着传递

“关爱动物，人与动物和谐

共处”的想法，伤害也就

不会再存在。

正在热映的电影《狼图腾》引发大家关于拍戏让动物受伤的争论还未
平息，近期湖南卫视播出的明星与动物合作真人秀节目《奇妙的朋友》，

又因涉嫌“虐待动物”遭到不少国际动物保护组织的批评。
或萌宠或血性，或野生或圈养，影视作品中的动物，总是

吸引观众眼球的超级利器。但在不违背自然的前提下，拍摄
动物与人的作品都是难事，这群拍摄动物作品的当

家人的目的到底是为关爱动物还是为赢收视
或赚眼球？3 月 20 日，《奇妙的朋友》

总导演严典雅、《狼图腾》制片
人王为民向我们细细剖

解了拍摄动物背
后的故事。

多档动物类影视作品被质疑——

导演刘江长沙劝“剩女”：珍惜缘分
■影视空间

今日女报／凤网讯（记者陈寒
冰）“眼前的一切，都是最好的安排，
所以珍惜缘分。”3 月 16 日，电影《咱
们结婚吧》导演刘江在湖南师范大
学与爱电影的学生交流时如是说。

刘江以执导电视剧而知名，这
次又将自己的大热电视剧拍成同名
电影《咱们结婚吧》，并定于 4 月 2 
日上映。他透露，电影说的四对男
女面对“恐婚”、“恨嫁”、“逼婚”、

“逃婚”，最后大家选择了勇敢面对
的故事。作为湖南老乡，刘江经常
和长沙朋友聊天，“他们都和我说
在湖南恐婚和恨嫁是目前‘剩女’
们比较多的两种心态。而今‘剩女’
们都经济独立，不把结婚作为改善
生活的途径，所以造成了不少标签
化的‘剩女现象’。最终，这部电
影也给予了目前这个现象的一个解
药，那就是勇气。”

今日女报 / 凤网记者 陈寒冰

韩庚坦言爱上范冰冰
今日女报／凤网讯（通讯

员 刘 江）即 将 于 4 月 24 日上
映的青春爱情电影《万物生长》
近日举行了“花下奇谈”发布
会，导演 李玉，主 演 范冰冰、
韩庚等主创悉数到场，种下寓
意“心中桃花不败、永葆爱的
希望”的桃树，并寄语电影上
映 后 长 盛 不 败。 导 演 李玉 表
示，《 万物生长》 展 现了最 真

实的青 春，“每 个人都能在 男
主角秋水（韩庚饰）的身上找
到自己青春时的影子”。韩庚、
范 冰 冰 则 坦 言， 戏 里 感 情 太
深入太真实，韩庚甚至透露：

“拍戏时一瞬间真的爱 上了冰
冰。”而一度被质疑演技的韩
庚，也受到众主创力赞，导演
李玉说 ：“ 如 果 满 分 是 10 分，
我给他打 10.5 分！”

李宇春等几位明星到野生

动物园，拥抱鲸鲨，亲吻狮子，

给熊猫喂食，还给幼年猩猩

换衣服，并帮助工作人员饲养

这些动物，这就是《奇妙的朋

友》里讲述的明星和动物相处

的真人秀故事。而就在节目热

播时，世界动物保护协会、亚

洲动物基金、自然大学等多个

民间组织和动保人士则集体站

出来抵制和抗议，还列出六宗

罪，说这些人与野生动物的互

动对动物残忍，而且人和动

物都可能遇到危险。

面对这些质疑之声，严典

雅很直白地说 ：“对于节目来

说，我们保有很好的初衷，我

们的每一个设置都没有违反

关于动物的法律法规，也没有

违背动物的生活习惯。我们在

拍摄中都做到了这些，所以在

对动物是否有利方面，节目组

是非常有信心的。”严典雅透

露，在节目筹备过程和拍摄过

程中，他们始终都保持着与许

多动物专家的联系。她也承认

节目存在着一些不足，而她也

不断在向专家们寻求专业的建

议，以求可行的措施对节目进

行完善。“争议不能掩盖做节目

的初衷，节目要让大家看到人

跟动物能够建立感情，让人们

知道要爱护它们。”有观众爱

看，但又有动物保护组织阻拦，

难道拍摄动物影视作品就如此

尴尬？

拍动物可爱，但遭炮轰不少

相比于抗议的动物保护组

织，国内的影视剧从业人员

对于动物保护的意识并不浓

厚，伤害甚至杀害动物的事

件也时有发生。早前，新版《三

国演义》剧组杀青时，剧组宣

传还炫耀道 ：“我们从新西兰

一下找了 50 匹纯种马 ..... 在拍

戏中一共牺牲了6 匹，疯了 8

匹，连马都受不住了。”这样

的爆料经常会出现，因为大量

影视剧的主创都以“动物的献

身”为噱头来为影片的真实性

加码。

这次《奇妙的朋友》里，动

物们可爱的模样逗笑了很多观

众，但让这些动物按导演要求

来卖萌，是不是有点“强动物之

所难”？“我能百分百保证，这

些娱乐性是剪辑的结果，在前

期绝对没有因为拍摄镜头影响

动物的生活。”严典雅肯定地

说。为了真实纪录动物的表现，

节目组提前二三个月入驻动物

园，而选择动物明星的过程，

跟人物选角很像，会去选择它

的故事、它的性格甚至是外形，

选出明星动物后再开始跟拍它

的活动。“其实在捕捉动物表

情的时候，要求比拍人的时候

付出更多。所以拍的时候，艺

人做的是实习饲养员，动物表

现是什么样就是什么样，我们

不因为明星觉得不好而 NG（重

拍），所以也就会出现艺人拍

得不爽，闹脾气的状态。”

而同样受争议的电影《狼

图腾》中，为了拍真狼，制片

在草原上搭出绵延数公里的围

栏与高墙，几乎建了一个大动

物园。然后花 3 年时间请了国

际著名动物驯养师，在这座动

物园驯养并训练出三代共 35

只蒙古狼，提供剧组拍摄。“拍

摄时如果说让演员与狼和平共

处是驯兽师的责任，那么给狼

‘说戏’，就是导演的职能。导

演阿诺的经验是，动物只有在

真实的环境下才能做出相应的

反应，因此他用狼的思维来考

虑，花了大量时间研究怎么触

发狼的反应。”王为民说。比

如为拍摄一个狼王在土墙上遥

望远方的镜头，导演是等了近

两个小时才拍到，而这个镜头

出现在片中不过三五秒。

为了不打扰它们，把自己先当成动物

为拍动物煞费苦心，而与

动物合作其实也是危险挺多。

“之前胡杏儿在照顾猩猩便频

频被抓咬，而倪 妮则被象鼻

打脸……”严典雅说 ：“在和

动物合作时，有很多不可预

知的危险存在，受伤当然就

不可避免。”虽然如此，但参

与这档节目的一些明星家属

却有意见。看到胡杏儿受伤

后，其男友就公开 表 示希望

她退出节目，“他们自己和动

物交流之后，产生了感情，哪

里会愿意离开？”难怪就算是

李宇春粉丝等暖心叮嘱，这 6

位艺人还是陪动物进行到底

了。

相较于动物园里的动物，

《狼图腾》里的蒙古狼就没有

那么好说话。王为民透露：“平

时只有驯兽师和几位主演才能

接触狼，具体拍摄时，剧组在

现场拉起防护栅栏和防护电

网，更有专业团队随时保持警

惕。尽管如此，冯绍峰还是被

狼抓伤，另一位主演窦骁被马

咬了一口。”

拍动物受伤不可避免，忍着点

湖南女导演告诉你
拍动物的这些秘密

《狼图腾》导演经常如此和
狼交流

《奇妙的朋友》里杜海涛和黑熊在一起。


